



# はなみずき

横浜市立鶴ヶ峯中学校  
学校だより No. 223  
令和4年1月12日

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/tsurugamine/>

## 学校教育目標

生徒一人ひとりが生き生きと自分らしい生き方を切り拓いていくための学びの場として、本校は次のことを重点とした教育活動を進めます。

自ら学び伸びる (知)  
共に生きる (徳・公・開)  
健やかな体をつくる (体)

## っ 搗いた餅より心持ち

校長 木村 達洋



新春のお喜びを申し上げます。今年もどうぞよろしくお願いたします。

新年を迎え、1月7日から3学期がスタートし、子どもたちの笑顔が学校に戻ってきました。皆さん、どんな冬休みやお正月を過ごしたのでしょうか。3学期はまとめの学期です。新年の目標を立てて、4月からの来年度の計画につなげてもらいたいものです。3年生はこれから卒業後の進路に向けて、進路希望先への出願や受験と慌ただしい日々となりますが、健康に留意して全力を尽くしてください。

さて、お正月に、お餅を食べた人も多いのではないのでしょうか。お正月を代表する料理には「お雑煮」や「お汁粉」もありますね。

お正月にちなんだことわざにこんなものがあります。

### っ 「搗いた餅より心持ち」



この意味は、人にお餅をごちそうしてもらうことはうれしいことですが、それ以上に、その気持ちがうれしいということです。すなわち、「物」よりも「人の気持ち」がありがたいことだという、おもてなしの心の大切さが感じられます。

日々地域の安全を守ってくれている警察官、生活するうえで出るゴミを収集している作業員さん、感染症の治療や予防に奔走している医療従事者や保健所の職員さん、そして料理や洗濯などの家事をしてくれている家族、いつも優しく思いやりを持って接してくれている仲間や先生方などなど。「誰かのために」という「人の気持ち」を大切にしてほしいと思います。日常の当たり前のことは、実は、自分も含めて周りの人たちが皆に支えられています。コロナ禍であらためて実感させられているのではないのでしょうか。人とのつながりが難しい環境下だからこそ、感謝と思いやりの気持ちを大切にしたいと思います。

年の始めに、こんな事をちょっと考えてもらえるとよいと感じております。「絵に描いた餅」にならないようにと願いながら、**今年も良い年でありますように。**

## 学校教育活動についてのアンケート結果報告

昨年行いました本校の教育活動についてのアンケート集約結果をご報告します。評価は割合(%)で示してあります。(四捨五入や未回答の関係で100%にならない設問があります)

なお、今年度も、感染症の影響で学校行事の中止・縮小、保護者の方の見学ができなかった等により、設問を減らして実施をしております。

また、他にも、学校へのご要望やご意見もいただいております。学校をよりよくしていくための資料とし、教職員で共有し、今後の本校の教育活動の改善に活かしていきたいと思っております。ご多用の中、ご回答いただいた保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

	1: そう思う	2: ややそう思う	3: どちらでもない	4: あまり思わない	5: 全く思わない
学校は、教育目標に向けた教育活動を実践している。	35.5%	49.5%	12.8%	0.6%	1.0%
学校は、学習評価・評定についての説明を十分に行っている。	40.3%	42.8%	11.8%	4.2%	0.6%
学校は、わかる授業・活気のある授業の実践に努めている。	24.0%	47.3%	23.3%	3.8%	1.0%
学校は、授業形態や指導法の工夫など、学習指導の充実に取り組んでいる。	23.0%	48.6%	23.3%	3.8%	0.6%
学校は、子どもとの日常のコミュニケーションを大切に、生徒の理解に努めている。	33.9%	46.3%	16.3%	1.6%	1.6%
学校は、生徒一人ひとりの実態を把握して指導・支援を行っている。	26.8%	40.6%	27.5%	3.5%	1.3%
学校は、学校生活の様々な場面で、子どもの規範意識を育む指導を行っている。	26.5%	48.2%	21.4%	1.9%	1.3%
学校は、個別支援学級と普通学級との交流や共同学習に取り組んでいる。	21.7%	36.4%	34.5%	5.1%	1.3%
学校は、保護者や地域に向けて学校情報をわかりやすく提供している。	29.1%	46.6%	20.1%	1.9%	1.6%
学校は、地域との関わりやつながりを考えた取組を行っている。	21.1%	39.6%	31.3%	4.5%	1.0%
学校は、子どもが心身ともに健康な生活を送れるよう努めている。	39.0%	43.8%	12.8%	1.9%	1.3%
学校は、避難訓練や不審者対応、メール配信など、緊急時の対応ができています。	34.5%	46.0%	15.0%	2.6%	1.3%
学校は、施設・設備の補修や校内美化に取り組んでいる。	31.3%	44.1%	19.5%	3.2%	1.3%
お子さんは、充実した学校生活を送っている。	46.0%	35.5%	10.9%	3.8%	2.9%
お子さんは、部活動に意欲的に取り組んでいる。	53.7%	22.0%	12.5%	5.4%	4.2%
鶴ヶ峯中の生徒は、あいさつができています。	30.0%	40.9%	20.4%	6.4%	2.2%
鶴ヶ峯中の生徒は、TPOに応じた言葉遣いや服装、マナー等が身に付いています。	24.3%	47.3%	23.3%	3.8%	1.3%
保護者面談は、お子さんの学校生活の様子を知り、その改善に役立っています。	50.8%	34.5%	13.1%	0.3%	1.3%
学校は、小中一貫教育を意識した取組ができています。	19.2%	35.5%	38.3%	5.8%	1.0%
総合的に判断して、学校では、保護者として満足できるような教育活動が行われている。	29.1%	47.0%	19.5%	3.2%	1.3%
学校において、感染症予防に対する取組は十分に行われている。	37.1%	43.5%	15.0%	2.9%	1.3%

## 2年生 横浜 校外学習

12月16日（木）に2年横浜校外学習が行われました。3年での修学旅行へ向けた班別自主行動の練習や平和学習への繋ぎ、地元の横浜を再確認することが目的として実施しました。



することができました。この経験が、3年生での修学旅行の班別行動に活かせることを期待しています。

班で事前に計画をした班別行動で、鶴ヶ峰駅で出発チェックを受け、相鉄・JRを乗り継ぎ、桜木町・関内・石川町駅を出発してみなとみらいを中心とした横浜の街を散策しました。昼食場所も班ごとの選択です。選択必須の見学地である「神奈川県立歴史博物館」「海上保安資料館」で昼のチェックを受け、最後は鶴ヶ峰駅に時間までに戻る行程です。時間をしっかりと守るという課題はありましたが、大きなトラブルもなく終わ



## 人権講演会 ～小林幹佳さんを迎えて～



12月9日（木）5，6校時に体育館にて人権講演会を行いました。今年度のテーマは「国際理解教育」で、全日本柔道連盟職員で2011年～2013年、青年海外協力隊としてパナマにおいて柔道を指導された経験を持つ小林 幹佳さんをお招きしてお話を伺いました。

感染症予防の観点から、体育館には3年生が入り、1，2年生はライブ配信による教室での視聴となりました。

柔道を始めるきっかけから選手時代、コーチ時代を経て、青年海外協力隊に派遣されるまでの経緯についてお話をされ、初めての海外である「パナマ」での生活や人との関わりについて、クイズを交えながらエピソードをご紹介いただきました。



海外での様々な人との触れ合いをとおして、「他国の人々や文化を尊重すること」「他国の人々を差別せず偏見を持たないこと」「より良い社会の実現に努める態度を持つこと」の大切さについて、丁寧に分かりやすくお話いただきました。

また、今年の東京オリンピックでは、パナマで柔道の指導した教え子が出場したことなど、その活動を通して得ることができた喜びをお話いただき、異文化交流の重要性について伝えていただきました。

# 学校保健委員会

## テーマ 歯っぴー スマイル 鶴中生を目指して



12月15日（水）に学校保健委員会を図書館にて行いました。講師として、本校歯科校医 田所先生、歯科衛生士 穂積さん、内科校医 岩間先生 をお招きし、各クラスの保健美化委員の生徒、PTA 厚生成人委員さん、担当教職員が参加しました。

全校生徒を対象とした「歯」についてのア

ンケートや健康診断の結果からの報告、歯科校医の田所先生からは歯の健康や生徒からの質問に対する回答、歯科衛生士の穂積さんからは正しい歯の磨き方について等のお話をいただきました。

また、専用のガムで「噛む力チェック」を行い、最後に、グループ毎に歯の健康へ向けての取組の「スローガン」を考えました。

この様子については、12月24日の終業式後の集会で、全校テレビ放送にて報告があり、全校生徒へ歯の健康の大切さについて改めて説明がありました。保健美化委員の皆さん、ありがとうございました。



## <主な行事予定> 日程や内容、実施方法の変更や中止の場合もあります。

- 1月22日（土） 私立推薦受験開始
- 25日（火） 個別支援学級 旭区合同学芸会（西公会堂）
- 2月 1日（火） 3年学年末試験
- 3日（木） 2年保護者進路説明会
- 4日（金） 新入生保護者説明会
- 5日（土） 学校・家庭・地域連携事業実行委員会  
第3回学校運営協議会
- 7日（月） PTA役員会・実行委員会
- 11日（金・祝） 部活動支援委員会
- 15日（火） 公立共通選抜試験開始 3年特別時間割開始
- 16日（水）～18日（金） 1, 2年学年末試験
- 18日（金） 小中交流事業 生徒会説明及び部活動体験



### ○感染症予防と生徒の健康状態の把握について

保護者のアンケートでは、いわゆる「アクセルとブレーキ」の両方の視点からの意見や要望が学校に寄せられました。生徒及び教職員の安全を最優先にしながら、いかにバランスを考えた学校運営を行っていくかが重要となります。これからもそのことを大切にしながら判断をしてまいりたいと思います。

校内の感染予防対策についても、横浜市のガイドラインに則り、未だ活動については制限が伴いますが徹底してまいります。ご理解とご協力の程、よろしくお願ひいたします。

また、今後も継続した生徒の健康観察とご家庭での健康管理が重要となります。度重なるお願ひとなりますが、登校前に各家庭で健康観察を行い、体調不良（発熱、せき、倦怠感、息苦しさ、頭痛の症状等）の場合は登校を見合わせてください。本人及び同居のご家族の発熱等での通院やPCR検査などの状況がありましたら、学校内の感染拡大防止につながりますので、必ず早めに学校へご連絡をお願いします。